
MINUTA DA 1 

Ata da 33ª (Trigésima Terceira) Reunião Extraordinária 2 

do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paraopeba. 3 

Aos dias 13 de novembro de 2023, no Parque Natural Municipal Felisberto 4 

Neves, Av. Edmeia Matos Lazzarotti - Ingá Alto, Betim – MG, aconteceu a 33ª 5 
Reunião Extraordinária do CBH do Rio Paraopeba. O presidente do CBH 6 
Paraopeba Heleno Maia Santos Marques do Nascimento deu início a reunião, 7 
agradecendo a presença de todos. Estiveram presentes os seguintes 8 
conselheiros: Jeane Sabrina Maia - IGAM, Lauro Batista Tuler – IEF, Wagner 9 

Santos Fanni - EMATER, Luís Gabriel Menten Mendoza - FEAM, Leonardo 10 
Gomes Lara - Município De Betim, Natália de Vasconcelos Soares Aleixo - 11 

Município De Jeceaba, Isaias De Barros Abreu - Município de Igarapé, Renato 12 

Júnio Constâncio - Horizontes Energia S.A., Alessandro de Oliveira Palhares - 13 
COPASA, Priscila Gonçalves Couto Sette Moreira - FIEMG, Andréa De Oliveira 14 
- CSN Mineração S.A., Gabriel Maciel dos Reis - Ardósias Figueiredo & Almeida 15 
Ltda, Guilherme da Silva Oliveira - FAEMG, Vanessa Cardoso Buzzi - Vale S.A., 16 

Karla Franco Brandão - Sindiextra, Liliane Cristina De Almeida - Mineração São 17 
José Da Lagoa Ltda., José Antônio da Cunha Melo - ABES, Anna Angélica Souza 18 

Maciel - CRBIO-04, Adilson Ramos de Souza - SINDÁGUA, Ana Rafaella 19 
Trindade - OAB e Heleno Maia Santos Marques do Nascimento – IHMBio. O 20 

auxiliar administrativo efetuou a verificação do quórum que foi de 21 21 
conselheiros, no momento da instalação da reunião. Após o início da reunião, 22 
houve a execução do hino nacional brasileiro. Em seguida, o presidente colocou 23 

o primeiro ponto de pauta: Apresentação, discussão e votação da ata da 32ª 24 

Reunião Extraordinária. O presidente colocou em discussão a ata da reunião 25 
anterior, não havendo nenhuma manifestação colocou em votação. A ata da 32ª 26 
Reunião Extraordinária foi aprovada por unanimidade. Dando segmento a 27 

reunião, o presidente colocou o seguinte ponto de pauta: Apresentação, 28 
discussão e votação do processo de outorga nº 24624/2023 requerido pela 29 

Cachoeira Extração E Mineração Ltda. - Processo SEI nº 30 
1370.01.0001531/2023-55. O processo foi explanado pelo coordenador da 31 
CTIOAR. Em seguida, o empreendedor, que o representante estava presente, 32 
se propôs caso necessário fazer apresentação que a plenária entendeu não ser 33 

necessária. O representante do IGAM se colocou à disposição para esclarecer 34 
quaisquer dúvidas. Em discussão, a matéria não teve pontos e foi colocada em 35 
votação, sendo aprovada por unanimidade. Apresentação, discussão e 36 
votação do processo de outorga nº 26596/2022 requerido pela ARP 37 

Empreendimentos Ltda ME - Processo SEI nº 1370.01.0016607/2022-18. O 38 
coordenador da CTIOAR fez a leitura do processo para os conselheiros. O 39 
representante do empreendedor se colocou à disposição para dúvidas. O técnico 40 

responsável esclareceu detalhes do processo. Detalhando o processo a ser 41 
retificado. A conselheira / secretaria adjunta apontou um erro no texto do 42 
relatório. Foi esclarecido se tratar de um erro nas coordenadas do trecho em que 43 
estava o empreendimento. Houve uma proposta para que se inserisse no 44 
processo, para economia processual, esta atualização / correção das 45 

coordenadas do ponto inicial e final da área de atuação do empreendedor. O 46 
presidente colocou o processo em votação, tendo sido aprovado por 47 
unanimidade. Após a aprovação, o senhor Silvestre de Oliveira Faria, do IGAM, 48 



apresentou as proposta de condicionantes a serem inseridas na deliberação. 49 

Após a leitura da condicionantes, foi posta em votação. Aprovada por 50 
unanimidade. Antes de seguir ao próximo ponto de pauta, por serem todos os 51 

processos da Vale S/A, que fossem lidos os processos em sequência para que 52 
depois da leitura e esclarecimentos os processos fossem votados em bloco. 53 
Apresentação, discussão e votação dos processos de outorga 54 
nº32779/2022 - Processo SEI nº1370.01.000.4632/2022-42, o processo de 55 
outorga nº32778/2022 - Processo SEI nº 1370.01.0004599/2022-60, o 56 

processo de outorga nº12591/2022 - Processo SEI nº 1370.01.0011542/2022-57 
03 e o processo de outorga nº52.189/2021 - Processo SEI 58 
nº1370.01.0034120/2021-45; requeridos pela Vale S/A. O coordenador da 59 
CTIOAR fez a leitura do relatório do processo nº32779/2022, processo SEI 60 
nº1370.01.000.4632/2022-42. A conselheira Vanessa Cardoso Buzzi - Vale S.A. 61 

ponderou que todos os processos estão ligados diretamente as obras 62 

relacionadas ao rompimento da barragem em Brumadinho. Em seguida o 63 
coordenador da CTIOAR fez a leitura do processo nº32778/2022, processo SEI 64 

nº 1370.01.0004599/2022-60, ponderando detalhes do processo. Em seguida, o 65 
coordenador da CTIOAR fez a leitura do processo nº12591/2022, processo SEI 66 
nº 1370.01.0011542/2022-03, ponderando detalhes do processo.  Em seguida o 67 

coordenador da CTIOAR fez a leitura do processo nº52.189/2021, processo SEI 68 
nº1370.01.0034120/2021-45, ponderando os detalhes do referido processo. 69 
Após a leitura de todos os processos, o presidente colocou os processos em 70 

debate. Antes da votação, ficou definido que os processos seriam votado em 71 
bloco e não separadamente. O presidente colocou em votação os quatro 72 

processos da forma como estavam. Os processos foram aprovados por maioria 73 
de votos, pois a conselheira Vanessa Cardoso Buzzi - Vale S.A. solicitou que 74 
fosse registrada sua abstenção por ser representante da empresa. Em 75 

Assuntos Gerais A conselheira Vanessa Cardoso Buzzi pediu a palavra para 76 

convidar a todos os conselheiros acerca da visita técnica na área do rompimento 77 
da barragem de Brumadinho, acerca das obras, no dia 22/11. Alguns 78 
conselheiros se manifestaram com interesse em ir na referida data na visita. A 79 

conselheira Vanessa ainda destacou contar com a presença do maior número 80 

possível de conselheiros na referida visita. Em seguida o presidente falou acerca 81 
de sua ida a Brasília, no intuito de articular com o governo federal recursos para 82 
reparação do Rio Paraopeba. O conselheiro Leonardo Lara pediu a palavra e 83 
falou a respeito da sabatina que aconteceu com a diretora geral da AGB Peixe 84 
Vivo, o conselheiro explanou sobre o acontecido, declarando que em breve 85 

haverá apresentação do relatório para os conselheiros. O conselheiro Gabriel 86 
falou um pouco a respeito da impressão que foi deixada pela diretoria da AGB 87 
Peixe Vivo. Os conselheiros destacaram que a agência já tem ciência de que o 88 

CBH deseja manter a sede em Betim. Não havendo nenhum assunto a ser 89 
tratado, o presidente do comitê, Heleno Maia Santos Marques do Nascimento, 90 
declarou encerrada a 33ª (trigésima terceira) reunião extraordinária do CBH 91 
Paraopeba, agradecendo a presença de todos. A ata foi lavrada por mim Judson 92 

Wesley Lopes de Carvalho Júnior que após ser enviada para os conselheiros 93 
será aprovada na reunião seguinte. Betim, 14 de novembro de 2023. 94 
 95 

 96 
Guilherme da Silva Oliveira  97 

Secretário 98 
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 100 
Heleno Maia Santos Marques do Nascimento 101 

Presidente 102 
 103 

 104 


